

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil dan pembahasan di atas, adapun simpulan penelitian adalah sebagai berikut :

Dalam penyelenggaraan program pembangunan Desa, pemerintah melakukan pertemuan dengan masyarakat untuk mensosialisasikan bagaimana maksud dan tujuan dari program yang akan diselenggarakan. Sebelumnya, pemerintah Desa memberikan undangan kepada masyarakat untuk menghadiri pertemuan yang akan dilaksanakan. Undangan tersebut bersifat himbauan kepada masyarakat dan sedikit informasi tentang apa yang akan dibahas dalam pertemuan. Sehingga masyarakat sudah mengetahui apa yang akan disosialisasikan oleh pemerintah yang ada di Desa Bongohulawa. Komunikasi antara pemerintah desa dengan masyarakat Bongohulawa berlangsung pada pertemuan-pertemuan yang dilaksanakan terutama dalam mensosialisasikan program yang akan diselenggarakan.

Akan tetapi, dari sekian masyarakat yang diberikan undangan oleh pemerintah desa hanya sebagian yang meluangkan waktu untuk menghadiri pertemuan yang dilaksanakan. Faktor yang memengaruhi masyarakat tidak menghadiri pertemuan adalah waktu yang dimiliki oleh masyarakat itu sendiri, karena masyarakat Desa Bongohulawa mayoritas petani sehi. Ini merupakan salah satu hambatan yang dihadapi oleh pemerintah Desa Bongohulawa dalam melakukan komunikasi dengan masyarakat terutama pada pertemuan-pertemuan.

Masyarakat sebagai peserta rapat atau komunikasi dalam proses komunikasi, antusias dalam memberikan masukan dan berharap agar mereka bisa merasakan atau menikmati program yang akan diselenggarakan oleh pemerintah Desa Bongohulawa. Selain itu, terdapat perbedaan pendapat oleh masyarakat terhadap suatu hal yang disampaikan oleh pemerintah desa dalam pertemuan. Hal ini dipengaruhi oleh tingkat pemahaman atau sumber daya manusia yang dimiliki oleh masyarakat masih tergolong rendah.

Pada dasarnya, sebagian masyarakat yang memandang bahwa program yang diselenggarakan oleh pemerintah desa merupakan program yang sesuai dengan harapan masyarakat. Hal ini ditandai dengan adanya pembukaan lahan sawah baru bagi masyarakat petani dan perluasan usaha ekonomi masyarakat. Olehnya, masyarakat bisa merasakan dan menikmati dengan baik program yang diberikan oleh pemerintah Desa Bongohulawa. Selain itu masyarakat juga menganggap bahwa dalam penyelenggaraannya, pemerintah desa tidak terlalu optimal seperti program pengadaan air bersih, yakni PAMSIMAS.

Pemerintah desa telah menyediakan lembaga-lembaga yang menampung aspirasi masyarakat terkait dengan masalah program pembangunan antara lain adalah BPD, LPM dan lain sebagainya. Akan tetapi sebagian masyarakat yang tidak menggunakannya terutama dalam menyalurkan aspirasi atau keluhan. Masyarakat sebagian menganggap bahwa lembaga ini kurang netral dengan masyarakat.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian Efektivitas Komunikasi Aparat Pemerintahan Desa Dalam Menyelenggarakan Program Pembangunan, maka peneliti memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Dalam rangka pelaksanaan kegiatan yang membahas tentang program pembangunan Desa Bongohulawa, disarankan kepada aparat Desa untuk memperhatikan waktu luang masyarakat, sehingga penyampaian program benar-benar diketahui dan dipahami oleh seluruh masyarakat.
2. Selain memperhatikan waktu, aparat Desa Bongohulawa juga disarankan untuk melibatkan seluruh masyarakat yang mempunyai potensi atau berkepentingan langsung dengan program yang diselenggarakan. Misalnya bekerja sama dengan Karang Taruna.
3. Aparat pemerintah sebagai komunikator, disarankan untuk memberikan penjelasan lebih mendalam kepada masyarakat dalam setiap pertemuan. Sehingga masyarakat benar-benar paham dengan apa yang akan dilaksanakan oleh pemerintah Desa Bongohulawa kedepannya.
4. Komunikasi aparat pemerintah Desa Bongohulawa disarankan untuk lebih dibuka kepada masyarakat, sehingga masyarakat bisa menyalurkan pikirannya terhadap program yang akan dilaksanakan.
5. Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan untuk melakukan penelitian tentang program desa ditinjau dari komunikasi pembangunan atau sejenisnya memperhatikan metodologi penelitian terutama dalam penentuan sampel informan penelitian.